

Cette dévotion est fondée sur la théologie mariale de saint Bernard de Clairvaux, ainsi que sur les écrits de Docteurs de l'Église tels que saint Anselme de Cantorbéry. Après l'apparition de la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus par les révélations privées reçues par sainte Gertrude, sainte Mechtilde et notamment sainte Marguerite-Marie Alacoque au XVIIe siècle, cette dévotion fut progressivement assimilée à Marie, qui ne forme qu'un seul cœur avec celui de Jésus selon saint François de Sales. La dévotion au Cœur de Marie va apparaître lentement chez les fidèles catholiques, notamment grâce à l'expansion de la dévotion mariale à partir du XVIIe siècle, avant de prendre une plus grande influence par la promotion qu'en fit notamment saint Jean Eudes, et dans une moindre mesure par saint Louis-Marie Grignon de Montfort, au XVIIIe siècle. Une fête consacrée au Cœur très pur de Marie était déjà célébrée par l'ordre des Augustins et le diocèse de Rome dès le XIXe siècle.

Le 27 novembre 1830, la Vierge Marie aurait demandé, au cours d'une apparition à sainte Catherine Labouré, de faire frapper une médaille avec les Cœurs de Jésus et de Marie. Il devait être marqué sur le contour cette petite prière : « Ô Marie, conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous » (prémices du dogme de l'Immaculée conception, qui ne sera proclamée par le pape Pie IX qu'en 1854.)

Le 11 décembre 1836, l'abbé Desgenettes, curé de Notre-Dame-des-Victoires à Paris consacra, sa paroisse au Cœur immaculé de Marie, une première pour l'époque. Son action fut en réponse à une locution intérieure qu'il aurait eu quelques jours plus tôt, lui disant : "Consacre ta paroisse au Cœur immaculé de Marie".

Le 13 juillet 1917, Notre-Dame de Fatima dit aux enfants, après leur avoir montré la vision de l'enfer : « Vous avez vu l'enfer où vont les âmes des pauvres pécheurs. Pour les sauver, Dieu veut établir dans le monde la dévotion de mon Cœur Immaculé. (...) Pour empêcher cela, je viendrai demander la consécration de la Russie à mon Cœur immaculé et **la communion réparatrice des premiers samedis du mois**. Si l'on écoute mes demandes, la Russie se convertira et l'on aura la paix ; sinon, elle répandra ses erreurs à travers le monde, provoquant des guerres et des persécutions contre l'Église. Les bons seront martyrisés, le Saint-Père aura beaucoup à souffrir, plusieurs nations seront anéanties. **À la fin mon Cœur immaculé triomphera**. Le Saint-Père me consacrera la Russie qui se convertira, et il sera donné au monde un certain temps de paix »

Dans la soirée du 10 décembre 1925, Notre-Dame dit à Lucie :

« Aie compassion du Cœur de ta très sainte mère entouré des épines que les hommes ingrats lui enfoncent à tout moment, sans qu'il n'y ait personne pour faire acte de réparation afin de les en retirer. Vois, ma fille, mon Cœur entouré d'épines que les hommes ingrats m'enfoncent à chaque instant par leurs blasphèmes et leurs ingratitude. Toi, du moins, tâche de me consoler et dis que **tous ceux qui, pendant cinq mois, le premier samedi, se confesseront, recevront la sainte Communion, réciteront un chapelet, et me tiendront compagnie pendant quinze minutes en méditant sur les quinze mystères du rosaire, en esprit de réparation**, je promets de les assister à l'heure de la mort avec toutes les grâces nécessaires pour le salut de leur âme. »

## CHAPELET

# AU CŒUR IMMACULÉ DE LA SAINTE VIERGE



## Sur la croix,

« Ô Marie mon Auguste Souveraine, dès à présent et pour tous les jours de ma vie et pour le moment de ma mort, je me mets sous votre spéciale et puissante protection. Je recommande mon corps, mon âme à la tendresse de votre cœur plein de miséricorde ; j'abandonne à vos soins mes espérances, mes peines, mes consolations, mes misères, ma vie et la fin de ma vie, afin que, par vos mérites, toutes mes œuvres soient réglées selon votre volonté et celle de votre divin Fils. Ainsi soit-il. »

## Sur chaque gros grain,

« Gloire au Père, et au Fils, et au Saint-Esprit. Comme il était au commencement, maintenant et toujours, Et dans les siècles des siècles. »  
Amen.

1 « Notre Père »

1 « Je vous salue Marie »

## Sur chaque petit grain,

« Bénie soit la très-sainte et très pure Immaculée-Conception de la bienheureuse vierge Marie, Mère de Dieu. À jamais, ainsi soit-il. »

## Consécration à Marie après ce chapelet

« Ô Marie, Mère de Dieu, conçue sans péché, nous nous consacrons pour le temps et pour l'éternité à la tendresse de votre cœur immaculé ; nous remercions Dieu avec toute l'Église du ciel et de la terre de vous avoir donné un cœur si bon pour les pécheurs. »

V/ Mère admirable, que toutes les nations glorifient votre nom. Que tous les peuples louent les vertus de votre cœur immaculé. Amen.

Il y a une indulgence de cent jours, toutes les fois que l'on récite la prière : Bénie soit, ...

« Sainte Marie, assistez-nous dans les peines de cette vie et ne nous abandonnez pas à l'heure de notre mort. Ainsi soit-il. »